
 

Realizou-se no dia vinte e oito de abril  de dois mil e vinte e  dois reunião online através 

da plataforma Google meet.  A pauta foi à solicitação da secretaria de saúde através de 

Ofício nº 112/2022 que dispõem sobre apreciação e aprovação do regimento interno do 

serviço de enfermagem no Caps; Sistematização da assistência de enfermagem a ser 

implantado no Caps; Procedimento operacional padrão estabelecido para 

funcionamento padrão do Caps; Guia para solicitação de internamento psiquiátrico para 

o Caps; e Protocolo para pedido de Ultrassonografia; e Ofício 122/2022, sobre a 

inclusão das metas 15 e 16 na diretriz “Fortalecimento da Vigilância em saúde”, 

inclusão da meta 13 na diretriz “Fortalecimento da política de assistência farmacêutica” 

referente ao Plano Municipal de Saúde 2022 a 2025. A presidente do conselho 

Laodicéia deu as boas-vindas aos membros e demais participantes presentes. Águeda 

apresentou sobre o Plano de ação intersetorial, leu os objetivos, ações e as secretarias 

responsáveis por cada planejamento, explicou que envolve a secretaria municipal de 

saúde, secretaria de educação, esporte, cultura e lazer, e secretaria de assistência 

social e habitação.  Laodiceia questiona se há cronograma do programa. Agueda 

explica que até o momento não tem um cronograma definido, diz que a servidora 

Sheila é responsável pelo programa e que a mesma irá criar o cronograma juntamente 

com as unidades básicas de saúde após a leitura do Plano se não houvesse 

questionamentos seria considerada como aprovado, Águeda solicita para os 

conselheiros que o boletim epidemiológico seja divulgado nos canais oficiais apenas 

uma vez na semana por conta da desaceleração da pandemia. Daniele solicita para 

que o boletim seja postado toda segunda-feira à tarde, após a sugestão se não 

houvesse questionamentos seria considerada aprovada. Laodiceia informa que a mesa 

diretora do conselho municipal de saúde teve algumas alterações e que a indicação da 

Secretaria Municipal de saúde para a nova indicação da secretária administrativa seja a 

servidora Isabelle Maria Cerino Campos, após a sugestão se não houvesse 

questionamentos seria considerada aprovada a indicação. Laodiceia discorre sobre os 

documentos do Caps, deu a palavra para o Enfermeiro Tiago representando o Caps, 

apresentou o protocolo de atendimento de enfermagem a ser utilizado no CAPS. 

Laodiceia discorre sobre o SAE (sistematização da assistência de enfermagem) como 

o fluxo e operacionalização do processo de enfermagem com o procedimento que será 



 

realizado ao paciente para os conselheiros que não tem conhecimento técnico. Tiago 

explica a importância da aplicação de escala de glasgow, explicou também sobre o 

Balanço hídrico que serve para mensurar os medicamentos que serão administrados 

nos pacientes para monitoramento dos mesmos pela urgência e emergência a cada 

02h, avaliação do quadro do paciente se há melhora ou piora. Laodiceia questiona se 

há alguma possibilidade que o COREN levante questionamentos o protocolo de 

atendimento visto que existe relação com atendimento de urgência e emergência alem 

de atendimento de saúde mental. Tiago explica que não pois as fichas serão utilizadas 

somente quando o paciente estiver clinicamente relacionado a intercorrencias que 

necessitam de suporte de remoção, explica sobre o preenchimento correto da 

solicitação de internamento psiquiátrico pelo médico e o regimento interno a 

importância do técnico de enfermagem e/ou enfermeiro na ambulância para transporte 

de internações, explica também sobre a importância do internamento compulsório a 

presença dos guardas municipais, dependendo do estado que o paciente se encontra 

há necessidade do uso de força e caso haja necessidade de administrar medicamentos 

no paciente há necessidade do apoio da ALFA. Se no momento do internamento, com 

a guia de solicitação preenchida corretamente, o medico constate que o paciente esta 

com sintomas gripais são feita a tratativa dos sintomas e evoluído via central de leitos. 

Laodiceia questiona se há fluxograma para as três modalidade de internamento. Tiago 

explica que até o momento não foi possível realizar o fluxograma, pois demanda tempo 

hábil e ajuda da coordenação de urgência e emergência; secretaria municipal de saúde 

e coordenação da APS para desenvolver o fluxograma. Laodiceia solicita então que 

seja providenciado o fluxograma para orientação correta para os familiares dos 

pacientes para que assim seja exposto ao conselho para votação e possível 

aprovação. Á gueda pergunta sobre o Protocolo de ecografias se entrará na pauta para 

discussão. Dr. Luiz Henrique explica que o protocolo das ecografias é para 

conhecimento dos médicos e quais as suas finalidades, explica que muitos médicos 

solicitam exames de ecografias de forma errônea. Laodiceia fala que os documentos 

serão postados no grupo do conselho municipal de saúde para votação, que encerrará 

às 19h00, sendo assim houve aprovação das solicitações em pauta pelos membros: 

Joceli, Maria Elena, Eliane, Mariely, Renata, Marcia, Irivan, Darci, José Laertes, João 



 

Dantas e  Sandra. Sem mais assuntos para tratar, foi dada finalizada a reunião e 

subscrevi a presente ata que segue assinada por mim Laodicéia Ferreira dos Santos 

Matiolo e pela secretária administrativa Isabelle Maria Cerino Campos. 

 

MEMBROS DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MANDIRITUBA  

Lista de presença reunião 28/04/2022 e votação das solicitações  

  Titular F    Suplente F  Voto  

I - 
Represent
antes do 

Executivo: 

Daniele dos Santos     Joceli Ribas  P APROVA 

Fernanda Ribas      Jean Cristofer Sanches   

 Viviane de Carvalho Moro     Maria Elena de Oliveira  P APROVA 
II - 

Represent
antes de 

Prestação 
de 

Serviço: 

Eliane Starepravo Cordeiro  P   Giovana Starepravo     

APROVA 

III - 
Represent
antes dos 
Profission

ais de 
Saúde: 

Mariely Taise Santos  P   Zilea Marcet de Andrade  P 
APROVA 

Renata Franco C. Ariati  P   
 

  
APROVA 

Marcia Castaman  P   Laodicéia F. Santos   P APROVA 

  
  

 
  

 

IV - 
Represent
antes dos 
Usuários 

do 
Sistema 

de Saúde: 

Irivan de Jesus Ferreira P   Sueli Veloso     APROVA 

Darci Schimit Hart  P   
Roseli de Fátima 
Zanunsini  

  
APROVA 

José Laertes do Prado   P   José Carlos dos Santos  
 APROVA 

Juvenal Jose da Rocha     João Batista Dantas   

 
Sandra Oliveira de Assis  P   

Thiago Enrique da Costa 
Leite   

  
APROVA 

Julio Carvalho     
Antonio Cesar Dias 
Machado 

  

 
Anadir Terezinha F 
Mendes 

    Eloina Sordica Ferreira   

 Patricia de J. Ferreira de 
Oliveira 

    Irineu Ader Lecheta   

                     Titulares presentes: 08 membros      Suplentes presentes: 04 membros 



 

Resultado da votação: 10 votos de aprovação  

 

Laodicéia F Santos Matiolo 
Presidente do CMS - Mandirituba 

Isabelle Maria Cerino Campos 
Secretária ad-hoc 

 


